

80 Jahre Golf in Hannover

Garbsen (nū). Im festlichen Rahmen feierte einer der ältesten Golfclubs in Deutschland, der Golfclub Hannover, am 13. September sein 80-jähriges Bestehen. Eingeleitet wurden die Feierlichkeiten mit einem Jubiläumsturnier um 11 Uhr in historischer Golfkleidung der 20-iger Jahre.

Angefangen hat alles 1923. Damals war es der „Neu-Hannoveraner“ aus Hamburg, der Kapitän Westerkamp vom Hamburger Golfclub, der Mitglied des hannoverschen Rennvereins wurde. Von ihm stammte die Idee und die Initiative, auf und um das Pferderennbahngelände „Alte Bult“ einen 9-Loch-Platz einzurichten. Er veranlasste 1923 das Präsidium des hannoverschen Rennvereins, eine Golfabteilung zu gründen; diese Abteilung wurde in den Deutschen Golfverband aufgenommen.

Präsident der Golfabteilung wurde der Präsident des Rennvereins Freiherr Burghard von Cramm, der Vater des bekannten Tennisspielers Gottfried von Cramm.

Der Zweite Weltkrieg bereitete dem Golfspiel in Hannover - nach und nach - ein vorläufiges Ende. Nach Beendigung des Krieges wurde Rennbahn und Golfgelände auf Veranlassung der englischen Militärregierung für Schrebergärten zum Anbau von Grundnahrungsmitteln freigegeben. Aber schon im Sommer 1946 kam die Idee für einen Neubeginn des Golfspiels in Hannover auf.

Die Garbsener Schweiz wurde als Golfplatzgelände gewählt und ein Pachtvertrag mit der Niedersächsischen Forstverwaltung geschlossen. Eine 9-Loch Golfanlage wurde in ein Mischwaldgelände - umgeben von einem Leinebogen - eingefügt und am 5. April 1952 mit einem internen Turnier eingeweiht. 1957/58 wurden weitere Gespräche mit der Forstverwaltung geführt, um den Golfplatz von Hannover auf eine 18-Loch-Anlage zu erweitern. Weitere sechs Golfbahnen nördlich der Autobahn wurden ausgebaut. Am 20. Mai 1961 weihte der damalige Präsident Dr. Richard Holland die parkartige, landschaftlich schön gestaltete 18-Loch Golfanlage

auf einem jetzt 52 Hektar großen Waldgelände ein. Bis heute hat diese naturbelassene Parklandschaft mit dem harmonisch eingefügten Golfbahnen für Golfer und den Deutschen Golfverband Maßstäbe gesetzt.

1963 wurden zum ersten Mal in Hannover die nationalen Meisterschaften für Damen und Herren ausgerichtet. Es folgten viele nationale und internationale Deutsche Meisterschaften für Jugendliche, Damen und Herren und fast jährlich Ranglistenturniere auf Landes- und Bundesebene. Der Golfplatz des Golfclubs Hannover ist ein Masterplatz! In seiner jüngeren Geschichte sind viele Mitglieder, vor allem aber auch Jugendliche des GCH, als nationale und internationale Meister ausgezeichnet worden. Mehrmalige Deutsche Meister in der Juniorenklasse für Mädchen und Jungen, bei den Damen und Herren bis hin zu einer europäischen Amateurmeisterin haben oder hatten im Golfclub Hannover ihr Zuhause.

Diese sportlichen Erfolge sind Ergebnis wie auch Grundstein einer zielgerichteten langjährigen und qualifizierten Jugendarbeit, der sich alle amtierenden Vorstände und die Mitglieder des hannoverschen Golfclubs in besonderer Weise verpflichtet haben und verpflichtet fühlen. Heute betreut der Golfclub Hannover mit seinen über 900 Mitgliedern circa 100 Jugendliche und wurde für seine sportlich erfolgreiche Jugendarbeit im Jahr 2002 mit dem 1. Preis des Golflandesverbandes Niedersachsen/Bremen und auf Bundesebene mit dem zweiten Preis durch den Deutschen Golfverband ausgezeichnet.

Der Golfclub Hannover zählt zu den traditionsreichsten und angesehensten Golfclubs in Deutschland und bietet mit seiner 18-Loch Golfparkanlage hervorragende Spielmöglichkeiten für jede Spielstärke. Der seit 1989 amtierende Präsident Professor Heinz Haferkamp legt besonders Wert auf junge Familien mit Kindern, um die gewachsenen Traditionen und sportlichen Erfolge des hannoverschen Golfclubs auch für die Zukunft zu bewahren.



In historischen Kostümen gingen die Teilnehmer über den Kurs.

Foto: Nülle